

# Jacqueline Vanbersel prête pour un 5<sup>e</sup> round

La semaine dernière, la maire sortante de Sainte-Geneviève Jacqueline Vanbersel n'avait pas eu le temps de réagir à la proposition de l'un de ses adversaires, Gérard Chatin, quant à l'organisation d'un débat d'entre-deux-tours diffusé sur le net. Mais elle tenait à rattraper ce manquement dû à un planning surchargé. Et quand elle a quelque chose à dire, la maire ne l'envoie pas par la Poste.

Premier magistrat de la commune depuis 1995, c'est avec une gouaille à la Jackie Sardou qu'elle répond aux questions,

sans langue de bois. « *Chatin ! Si je le connais, je l'ai vu monter au fur et à mesure du temps. J'ai des dossiers, et des gros, à son sujet, mais vous voyez je ne les sors pas, je ne suis pas comme ça. Un débat, pour quoi faire ? Au cours de mes mandats, je me suis appliqué à faire de Sainte-Geneviève une jolie petite ville alors que c'était Beyrouth avant, je n'ai donc pas besoin de débattre, les réalisations faites avec mes équipes sont assez parlantes comme ça* », tranche-t-elle.

## UNE "DAME DE FER" LOCALE

À 83 ans, elle se défend de courir après un quelconque record ou encore après les honneurs, « *je suis décorée de la Légion d'honneur, j'ai eu tous les honneurs qu'on peut imaginer* », ajoute-t-elle pour faire comprendre qu'être maire est pour elle une passion avant tout. Cette "dame de fer" locale vient de résister au coronavirus, « *j'ai maintenant les anti-corps et j'ai traversé cette épreuve, ce qui est très rare à mon âge, normalement je ne devrais même pas être en train*

*de vous parler en ce moment. Au premier tour, on a été à la préfecture, on était tous entassés là-bas, sûr que j'ai attrapé ça à ce moment-là* », peste-t-elle. Mais s'il est une chose qui l'a fait pester encore plus, ce sont les dernières recommandations sur lesquelles elle vient de tomber à la télévision, « *un type vient de dire que les plus de 65 ans feraient mieux de rester chez eux ! Ça me met hors de moi. On fait quoi, on recommence comme au premier tour ? On fait peur aux gens et on va encore avoir des taux d'abstention énormes* »,

roupsète-t-elle. Habitée à des scores très confortables aux élections précédentes, Jacqueline Vanbersel met évidemment le résultat du premier tour dans un mouchoir de poche entre les 3 candidats sur le compte de l'épidémie et craint un bis repetita. Pour elle, il eut été plus judicieux de rejouer les deux tours une fois l'accalmie sanitaire revenue. « *Ces résultats sont insincères, beaucoup de mes administrés me disent ne pas être venus voter par crainte du virus* », souligne-t-elle encore.

## LA TRAHISON VEREECKE NE PASSE PAS

Décidément en grande forme, elle parle de Gérard Chatin avec une forme de dédain qui frise la nonchalance. Par contre, s'il est un candidat contre lequel elle nourrit un ressentiment féroce, c'est bien son ancien collaborateur et ex 1<sup>er</sup> adjoint Daniel Vereecke. « *J'avais "adoubé" monsieur Vereecke, et profitez bien du fait que je le cite, car ça n'arrivera pas deux fois. Il s'est conduit de façon ignoble, m'a trahi. L'exemple parfait de celui qui veut devenir calife à la place du calife* », lâche l'édile. Elle en dit un peu plus sur l'iznogoud génovévain : « *avant de partir me faire soigner, j'avais quelques soupçons, mais sans plus. Il est même venu me voir en rééducation.*

À mon retour à Saint-Geneviève, il s'était installé à mon fauteuil et ne voulait plus le rendre. » Dans un coup de colère qui lui monte à force d'en parler, elle lance : « *si demain il est élu, je vends ma maison. Grâce à notre travail, Sainte-Geneviève est très recherché, une maison se vend en 15 jours.* »

## PRÊTE POUR UN NOUVEAU MANDAT

Elle si dit donc plutôt seigneur, mais lucide, « *le résultat du premier tour est très serré, tout est possible. Mais j'ai le sentiment du devoir accompli, si les électeurs décident de changer de maire, je ne sombrerais pas dans la dépression. Aujourd'hui il reste autour de moi quelques fidèles auxquels se sont adjoints beaucoup de jeunes. J'ai donc une équipe prête à repartir pour 6 ans* ». »

Quand on lui demande si elle envisage le cas échéant une passation de pouvoir en cours de mandat elle crie « *joker* », échaudée par le cas Vereecke qu'elle voyait comme son digne successeur, « *j'avais tout prévu dans ma tête, une belle fête au cours de laquelle je lui aurais remis son écharpe... il a tout gâché, tout* », souffle-t-elle avec une certaine tristesse qui a pris la place à la colère, le temps d'un instant.



C'est toujours avec un percutant dynamisme que la maire de Sainte-Geneviève, Jacqueline Vanbersel, répond aux questions. L'octogénaire n'est vraiment pas prête à raccrocher les gants, après déjà 4 mandats qu'elle estime bien remplis.